

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

**Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación
Embajada de España en Washington, D.C.**

NUEVOS CASOS DE E. COLI EN CARNE DE VACUNO



CONTENIDO:

Nuevos casos de E. Coli en carne de vacuno 1

Escasez de veterinarios de grandes animales en el nordeste de los EE.UU. 2

A mediados del pasado mes de Octubre, la agencia responsable de la sanidad de las carnes FSIS (Food Safety and Inspection Service) anunciaba la segunda mayor retirada de carne picada de vacuno de la historia, después de la producida en 2002. En total se retiraban del Mercado unos 10 millones de kilos de hamburguesas congeladas producidas por la empresa Topps.

Ya como consecuencia de la retirada ocurrida en el 2002, se pidió a la Administración Americana mayores controles para evitar contaminaciones por Escherichia coli de la cepa entero patógena O157:H7. El USDA en aquel entonces elaboró un plan de controles y unas directrices, delegando en gran medida la implantación y seguimiento del plan a las propias industrias.

El caso de Topps es el más serio de las 16 retiradas del mercado que ha habido durante este año y que implican contaminaciones de E. coli O157:H7 en vacuno. Esto implica un importante incremento de las retiradas respecto al 2005 y 2006.

Desde diferentes organizaciones de consumidores se acusa al USDA de haber rebajado el nivel de los controles y de mantener una situación caótica respecto a éstos, así como de dejar a las industrias demasiada libertad en la aplicación de los planes de control.

Se ha especulado también, por parte de alguna organización, con la posibilidad de relacionar estas contaminaciones con la importación

de carne de países donde el control de E. Coli O157:H7 es escaso, por no ser frecuente la presencia de esta bacteria. Igualmente se ha comentado la falta de análisis a las partidas de carne fresca de los proveedores de las industrias.

En respuesta a estos problemas, el Departamento de Agricultura dirigió a sus inspectores el 12 de octubre una encuesta a nivel nacional para comprobar el nivel de control en las industrias y así analizar lo que ha ocurrido y comprobar si urge adoptar medidas más estrictas.

En cuanto a la empresa Topps Meat, se ha indicado que fue inspeccionada hace dos años, no presentando problemas graves. Sin embargo inspecciones recientes han detectado que el nivel de controles de E. coli había disminuido en esta empresa de mensuales a cuatrimestrales, lo que el USDA considera un nivel inadecuado.

Como consecuencia de todo ello, el USDA ha propuesto recientemente nuevas medidas además de las ya establecidas para una mayor protección de los ciudadanos contra el riesgo de la E. coli O157:H7. Estas medidas consistirían en un mayor número de análisis tanto para la carne nacional como importada, y en retiradas del mercado más rápidas.

Adicionalmente el FSIS ha acelerado la puesta en marcha de las iniciativas programadas para la primavera del 2008, así como del plan para la revisión de los

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPAUSA.ORG

E. Coli (viene de pág 1)

proveedores y procesadores de carne en base a una nueva lista de puntos de control y la puesta en marcha de un programa de formación especializada para el personal.

Según el Subsecretario para la seguridad alimentaria, Dr. Richard Raymond, las últimas retiradas del mercado han puesto en evidencia la necesidad de reforzar las políticas y programas del USDA, así como de implementar las inspecciones basadas en un análisis de riesgos durante la producción. Por todo ello se reforzará la base de datos que soportará todo ese sistema.

ESCASEZ DE VETERINARIOS DE GRANDES ANIMALES EN EL NORDESTE DE LOS EE.UU.

La escasez de veterinarios dedicados a la clínica de grandes animales en la zona nordeste de los EEUU está preocupando a los políticos de estos estados, que estudian medidas para incentivar a estos profesionales.

Lo que se conoce como región nordeste comprende los estados de Maine, New Hampshire, Vermont, Massachussets, Rhode Island, Connecticut, Nueva York, New Jersey y Pennsylvania. Esta región posee características marcadamente urbanas, sobre todo en la franja costera, pero la ganadería sigue siendo una actividad de cierta importancia en las zonas del interior. Conocida en la época colonial como Nueva Inglaterra, esta es una región húmeda y relativamente montañosa, y es donde

antaoño radicaban la mayor parte de las explotaciones lecheras de vacuno de los EE.UU. Aunque en las últimas décadas la producción de leche se ha desplazado más hacia los estados del oeste, principalmente California, en el nordeste esta actividad sigue teniendo importancia, y se caracteriza por explotaciones relativamente pequeñas de carácter familiar, muy diferentes de las explotaciones industriales que han proliferado en el oeste y que ahora acaparan la mayor parte del volumen de la producción.

Por otra parte, en esta región es también abundante el censo caballar, en su mayoría en pequeñas cuadras particulares que abundan por la gran pasión de los estadounidenses por los caballos y por el estilo de vida rural.

En la región noroeste existen únicamente tres facultades de veterinaria, pero además la especialidad de grandes animales cada vez atrae a menos estudiantes. De los 2.500 nuevos licenciados que salen cada año de las facultades del conjunto de los EE.UU., solamente el 10% de decanta por la clínica de grandes animales. Por citar un ejemplo, de los 811 veterinarios que hay en el estado de New Hampshire, solamente 63 trabajan con ganado de abasto (vacuno, ovino, caprino y porcino), y hay algunos otros que trabajan solamente con caballos.

Los motivos de esta escasez hay que buscarlos en la incomodidad del trabajo, con la necesidad de largos desplazamientos por carretera y amplios horarios, junto con una remuneración que no es muy atractiva para los estándares estadounidenses. De acuerdo con la Asociación Americana de Medicina Veterinaria, el salario de inicio para un veterinario recién licenciado fue en 2006 de 45.546 dólares, mientras que como media, uno de éstos estudiantes debe unos 105.805 dólares de su formación (en los EE.UU. es muy común que los estudiantes paguen parte de sus estudios con préstamos de entidades públicas o privadas, debiendo devolver éste en los primeros años de ejercicio profesional).

Entre las medidas que se están estudiando en algunos de estos estados se encuentra el ofrecer estos préstamos en condiciones más atractivas, e incluso el eximir del pago de una parte del préstamo, para los estudiantes que decidan especializarse en grandes animales. En otros estados, como es el caso del de Nueva York, están facilitando el acceso de veterinarios canadienses, al eximirlos de la exigencia de residencia en los EE.UU. para poder ejercer en su territorio.

PUBLICADO POR LA

**CONSEJERÍA DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org